

Jueves 19 de abril de 2018

El Financiero FMI prevé que se mantendrá consolidación fiscal en México

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Las previsiones del organismo apuntan a un superávit fiscal primario en los próximos años, al menos hasta el 2023. Considera que el gobierno debe crear un espacio para el gasto en inversión. Con el control de las finanzas públicas en el último tramo de la presente administración, el Fondo Monetario Internacional (FMI), prevé que el gobierno de México logre un superávit primario de 1.1 por ciento en este 2018, que será superior al previsto por las autoridades. Sin embargo, este nivel de superávit no podrá sostenerse y sufrirá un ajuste a casi la mitad, a 0.6 por ciento entre 2019 y 2020, de acuerdo con proyecciones en su informe Monitor Fiscal de abril. "En México, la consolidación y la mejor focalización de los programas de asistencia social existentes deberían continuar para crear espacio para el gasto de infraestructura que tanto se necesita", recomendó el organismo en su informe. En el documento reconoce la mejoría en las finanzas públicas ayudadas por una contracción registrada en el gasto de capital y la transferencia de recursos del banco central. Rompiendo con una trayectoria sostenida desde años atrás, al menos ocho años según muestra el informe, en 2017 el gobierno mexicano logró un superávit fiscal primario de 1.5 por ciento del PIB. En este 2018 el organismo estima se ajuste a 1.1 por ciento y se reduzca en el par de años siguientes para volver a ubicarse en 1.1 por ciento en el 2023. P.C. FMI, política fiscal, finanzas públicas

Sagarpa estima efecto mínimo sin acuerdo DANIEL BLANCO El cuatro por ciento del valor total de las exportaciones agroalimentarias de México se verían mermadas en un escenario en el que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se extinga, aseguró Baltazar Hinojosa, nuevo titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca, Desarrollo Rural y Alimentación (Sagarpa). "La información que yo tengo es que tendría un efecto de un cuatro por ciento sobre la exportación, porque dentro de las reglas que están dentro de la Organización Mundial del Comercio, obviamente, en caso de que no hubiera el tratado, estamos en un marco de reglamentos que nos permiten seguir exportando", mencionó Hinojosa en su primer encuentro con medios de comunicación. Estados Unidos es el mercado de exportación agroalimentaria más grande de México, solamente al país vecino se envía más del 80 por ciento del total de productos agro que se venden fuera de las fronteras nacionales, que son más de 32 mil millones de dólares, según información de Sagarpa. En pláticas que ha tenido Hinojosa con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, asegura haber intercambiado puntos de vista sobre los distintos posibles escenarios de resolución en el acuerdo en función de comprender cómo quedarían parados los productos mexicanos que más demandan los vecinos norteamericanos. "En lo personal, estoy dando un seguimiento puntual para que todos los productos, que son los importantes, todos son importantes, pero lo que tiene que ver con berries, aguacate, tomates, todo ese tipo de productos, tenemos que estar muy atentos para que no vaya a haber sorpresas", comentó el titular. Lo más importante, agregó el funcionario, es tener un ordenamiento en el mercado de producción y monitorear la dinámica de los productos nacionales en el extranjero, como, por ejemplo, los cupos, esto con el objetivo de no ver alteraciones en los precios de la canasta básica. P.C. Sagarpa, TLCAN, acuerdos comerciales

Se dispara el uso de futuros de bitcoin

CLARA ZEPEDA El Chicago Mercantile Exchange (CME) Group reveló que el volumen de negociación para los futuros de bitcoin ha aumentado un 56 por ciento en menos de cuatro meses, debido a la demanda de los inversionistas institucionales globales. La bolsa de derivados más grande del mundo informó que éstos han llegado a los 2 mil 500 contratos diarios. El CME Group lanzó su primer producto de futuros de bitcoin el 18 de diciembre de 2017 y, los inversionistas asiáticos muestran un "tremendo interés" en la nueva clase de activos, comentó Tim McCourt, director general y jefe global de productos de renta variable e inversiones alternativas en CME Group. De acuerdo con ese mercado, el volumen promedio diario de negociación fue de aproximadamente mil 600 contratos en diciembre. En marzo, ese recuento saltó a 2 mil 500 contratos, un aumento de 56 por ciento en menos de cuatro meses. Aproximadamente el 30 por ciento del volumen proviene de fuera de Estados Unidos y Asia representa una gran parte. En febrero, se negociaron más de 400 contratos de futuros, el equivalente a 2 mil bitcoins por día, durante el horario comercial asiático, de 8:00 a 18:00 horas de Hong Kong. Aunque no todos los inversionistas son de Asia durante estas horas, la demanda de esta región se mantiene. P.C. sistema financiero, criptomonedas, moneda virtual

Reforma Afirman que cerraron capítulo de telecom

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (19 abril 2018).- Se dice que los negociadores del TLC concluyeron otro capítulo del acuerdo, ya que los tres ministros que lideran las conversaciones se reúnen nuevamente en Washington en un intento por lograr un acuerdo en principio en cuestión de semanas. El Representante de Comercio de Estados Unidos, Robert Lighthizer, se reunió este jueves con la canadiense Chrystia Freeland y el mexicano Ildefonso Guajardo en las sesiones en Washington. Las sesiones, que podrían continuar el viernes, se producen en medio de las últimas conversaciones técnicas, lo que Freeland llamó una "fase intensiva", después de la última sesión de los ministros el 6 de abril. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, telecomunicaciones

Pacto EU-China, casi imposible.-Stiglitz

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (19 abril 2018).- Es improbable que haya un acuerdo comercial significativo entre Estados Unidos y China en tanto el Presidente Donald Trump no reconozca el derecho de China a desarrollar su economía, según Joseph Stiglitz, el economista de la Universidad de Columbia ganador del Premio Nobel. Si bien podría surgir un aparente acuerdo que le permitiera a Trump proclamar una victoria de su abordaje restrictivo para la reducción del déficit comercial estadounidense, en este momento un acuerdo duradero parece "casi imposible", dijo Stiglitz. En una entrevista realizada el martes en la oficina de Stiglitz en Nueva York comentó que ante las medidas aplicadas por Estados Unidos, China ha respondido de forma muy mesurada, "no trata de intensificar la tensión", dijo. P.C. Estados Unidos, China, economía mundial

Crece ligeramente empleo manufacturero

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (19 abril 2018).- En febrero, el personal ocupado de la industria de las manufacturas creció 0.27 por ciento, un menor ritmo que en enero, según la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera. El Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) reportó los datos desestacionalizados del empleo en

el sector manufacturas donde resultó en un crecimiento tanto del personal ocupado como el número de horas hombre trabajadas y las remuneraciones medias reales durante febrero de este año. El sector de la manufactura que tuvo un mayor crecimiento en el índice de personal ocupado fue el de fabricación de equipos de transporte, que obtuvo una variación mensual positiva de 1.08 por ciento con respecto a enero. P.C. industria manufacturera, empleo El Economista Pemex producirá 1.95 millones de barriles por día para 2019: Treviño Reuters La petrolera estatal mexicana Pemex tiene la meta de producir de 1.95 millones de barriles por día para el 2019, dijo el director ejecutivo de la empresa, Carlos Treviño, al afirmar que sí se alcanzará ese objetivo. En una reunión en París, Treviño agregó que la producción actual es de 1.9 millones de barriles por día (bpd) con una proyección de crecimiento hasta los 1.97 millones de bpd para fin de año. P.C. PEMEX, petróleo, producción No se debe ceder más en negociación del TLCAN 2.0: IP Lilia González El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pidió al gobierno mexicano ser "muy cuidadoso" con las definiciones que se tomen en la reunión ministerial en el marco de la negociación del nuevo Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN 2.0) durante este jueves y viernes, pues advirtió que prevalecen las "líneas rojas" como muerte súbita y estacionalidad que preocupan. Juan Pablo Castañón, presidente del CCE, sostuvo que la negociación se encuentra ante un escenario de posible cierre, como lo mencionó el secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, con 80% de avance en los temas y el resto son los rubros álgidos, de modo que cualquier acuerdo al que se llegue deberá ser promotor de la inversión y el empleo. P.C. CCE, TLCAN, acuerdos comerciales Salarios no deben estar en negociación: Index Lilia González Incluir un componente salarial en la regla de origen automotriz que se negocia en el nuevo Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN 2.0) es inapropiado, por la existencia de asimetrías entre las tres economías, con lo que se correría el riesgo de que la región de Norteamérica pierda competitividad con el resto del mundo, afirmó Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Mexicano de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index). En semanas recientes se supo que Estados Unidos busca asegurar que 30% de los componentes de los automóviles que se comercien libres de aranceles en la región TLCAN sean producidos en regiones de altos salarios manufactureros, particularmente regiones con salarios mayores o iguales a 15 dólares la hora. P.C. Index, industria manufacturera, salarios China no parará la guerra comercial contra EU: Qiu Xiaoqi Roberto Morales China no quiere la guerra comercial que inició Estados Unidos, porque en ella todos pierden; pero deberá ser la administración del presidente Donald Trump quien la pare, aseveró Qiu Xiaoqi, embajador de China en México. "No tenemos miedo frente a estos chantajes y amenazas, estamos preparados para responder si quieren una guerra comercial, y vamos a llegar hasta el final", advirtió el diplomático en una conferencia de prensa. La Oficina del Representante Comercial de la Casa Blanca recomendó el 3 de abril que Estados Unidos aplique un arancel de 25% a 1,300 productos de origen chino por valor de 50,000 millones de dólares anuales, incluyendo medicamentos, semiconductores, maquinaria agrícola, robots industriales y autos. P.C. China, Estados Unidos, economía mundial Argentina recibirá 1,975 mdd en inversión turística Karina Hernández Mundo Buenos Aires, Arg. Miembros del Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC) anunciaron una inversión de 1,975 millones de dólares en Argentina durante los próximos años, esperando sumar 300,000 empleos en la siguiente década a los 1.8 millones existentes en ese país. "Es un honor estar en Argentina y, de parte de los miembros del WTTC, no podríamos estar más satisfechos de ser testigos inmediatos de los beneficios de la inversión que se está llevando a cabo en este lugar", informó Christopher J. Nassetta, presidente del WTTC y presidente y CEO de la cadena Hilton. El anuncio se hizo en presencia del presidente argentino Mauricio Macri, y frente a más de 100 CEO y líderes de la industria, durante el Encuentro General Anual del WTTC en Buenos Aires, Argentina. Algunas de las empresas que aportarán dicho capital son Hilton, Amadeus, así como otras del subsector de tecnología y cruceros. Nassetta destacó que Argentina está más abierta que nunca a las oportunidades de negocio. P.C. Argentina, turismo, inversión Reglas fiscales ayudaría a equilibrar finanzas Elizabeth Albarrán Washington, DC. Para blindar a las economías ante fuertes periodos de volatilidad o de choques externos que puedan vulnerar sus finanzas públicas, sería recomendable establecer reglas fiscales que determinen techos de deuda y reducción de déficits, indica Julien Reynaud, economista sénior en el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Los países podrían adoptar reglas fiscales en periodos de estrés o crisis (...) estas reglas pueden impulsar una mejor política y ayudan a tener una mayor prudencia fiscal en la toma de decisiones", plantea en su estudio "Reglas fiscales de segunda generación: Equilibrio entre simplicidad, flexibilidad y aplicabilidad". P.C. FMI, crisis, política fiscal, finanzas públicas La Jornada Rusia recurre a OMC ante aranceles impuestos por EU Afp | jueves, 19 abr 2018 10:41 Ginebra. Rusia recurrió este jueves a la Organización Mundial del Comercio (OMC), como ya hicieron China y la Unión Europea, por los aranceles estadounidenses al acero y el aluminio. Rusia, gran exportador de acero y aluminio, recurrió a la misma táctica que la UE en este caso, aludiendo al Acuerdo sobre Salvaguardias de la OMC, a pesar de que Washington no definió las medidas como de salvaguarda. La administración del presidente Donald Trump dijo que los aranceles en el aluminio y en el acero eran necesarios por una cuestión de seguridad nacional y que, por tanto, estaban permitidos por el derecho internacional sobre comercio. P.C. Estados Unidos, Rusia, OMC, aranceles, economía mundial Peso pierde, atento a anoticias sobre TLCAN Reuters | jueves, 19 abr 2018 08:48 Ciudad de México. La moneda mexicana se depreciaba este jueves por una mayor demanda de dólares de corporativos después de que esta semana llegó a cotizar por debajo de la barrera de los 18 por dólar, mientras el mercado espera noticias provenientes de una reunión entre los líderes negociadores del TLCAN. El peso cotizaba a 18.1625 por dólar, con una pérdida de 0.46 por ciento u 8.30 centavos, frente a los 18.08 pesos del precio de referencia de Reuters del miércoles. El peso mexicano se presionó durante la madrugada a niveles por arriba de 18.20 spot, en parte explicado por un rebote técnico debido a una toma de utilidades por las fuertes ganancias registradas en las últimas semanas, así como una recuperación generalizada del dólar frente a la mayoría de las monedas", dijo CI Banco en un reporte. P.C. tipo de cambio CCE pide al gobierno ser "cuidadoso" en renegociación del TLCAN Ciudad de México. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pidió al gobierno mexicano ser "cuidadoso" con los arreglos que se tomen durante la reunión ministerial que se realizará en los siguientes días en el contexto de la

negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Juan Pablo Castañón, presidente del organismo cúpula y del Consejo Consultivo Estratégico de Negociaciones Internacionales (CCENI), sostuvo que como Cuarto de Junto aún ven “con preocupación cerrar algunos capítulos, de que no queden adecuadamente en la negociación”. Sostuvo que si bien el escenario de cierre es probable a corto plazo, advirtió que es necesario asegurarse que este promueva la inversión y el empleo. P.C. CCE, TLCAN, acuerdos comerciales Asistieron 64 países al 43 Tianguis Turístico México Julio Reyna Quiroz, enviado | miércoles, 18 abr 2018 18:25 Mazatlán, Sin. La secretaria de Turismo (Sectur) informó este miércoles que la edición 43 del Tianguis Turístico México registró 44 mil 714 citas de negocios, se contó con la participación de mil 514 compradores, y 935 empresas nacionales e internacionales, así como la presencia de 64 países, incluido México. En un comunicado, la dependencia detalló que fueron incorporadas nuevas y diversas empresas del sector, al tiempo que se contó con plataformas tecnológicas y estrategias innovadoras. Con ello, el objetivo es fortalecer nuestra identidad y convertir al turismo en un eje de integración y cohesión social, dijo la Sectur. El director general del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), Héctor Flores Santana, detalló que, por primera vez, el Tianguis convocó a más compradores de productos turísticos internacionales que nacionales. Más de la mitad de los mil 514 compradores provinieron del extranjero. El Tianguis es una feria turística en la que se exponen los productos turísticos de México, únicamente, a empresas nacionales o extranjeras. Asisten la totalidad de las entidades federativas, así como agencias de viajes, touroperadores y empresas como aerolíneas, restaurantes y hoteles. P.C. turismo México logró superávit comercial con EU en productos manufactureros en 2017: Index Susana González G. | miércoles, 18 abr 2018 17:37 Ciudad de México. El año pasado, que correspondió al primer año de gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, México logró un superávit comercial con ese país de 62 mil 693 millones de dólares en productos manufactureros. El monto representa casi 3 veces los ingresos que obtuvo el país por el turismo, 2.18 veces respecto a lo que ingresó por concepto de Inversión Extranjera Directa (IED) y 2.24 veces del total de remesas que enviaron los migrantes mexicanos, aseguró Luis Aguirre Lang, dirigente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index). P.C. Index, industria manufacturera, superávit comercial El País Sevilla, elegida por la patronal mundial del turismo para su cumbre de 2019 THIAGO FERRER MORINI El Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, en sus siglas en inglés) celebrará su cumbre global de 2019 en Sevilla. La organización, que reúne a las mayores empresas del sector turístico mundial, lo ha anunciado este jueves al cierre de su 18º encuentro anual en Buenos Aires, que ha contado con la presencia del presidente de Argentina, Mauricio Macri, y que ha coincidido con la reunión de ministros de Turismo del G-20. Con la capital hispalense en plena Feria de Abril, ni el alcalde Juan Espadas ni la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, han estado presentes en la presentación. P.C. turismo, G-20